

Presse Nationale

> Politique



Le Président Ouattara à propos de la présidentielle 2020 : "je vais prendre ma décision d'ici juillet"

En marge du Sommet Royaume-Uni-Afrique sur l'investissement à Londres, le Président de la République, Alassane Ouattara, a été interrogé par la radio BBC. Situation politique du pays, Guillaume Soro et la future monnaie, l'ECO qui va remplacer le CFA sont les sujets qui ont meublé les échanges. Concernant la présidentielle 2020, il a dit qu'il prendra sa décision d'ici le mois de juillet.



Depuis Paris : Guillaume Soro porte plainte contre le procureur Adou Richard

Accusé d'atteinte à la sûreté de l'État, de recel de détournement de deniers publics et blanchiment de capitaux par la justice ivoirienne, l'ancien président de l'Assemblée nationale a déposé plainte en France. Déposée par les avocats de Guillaume Soro, le 21 janvier à Paris, devant le procureur de la République, cette plainte vise quatre personnes : Jean-Pierre Perez, Olivier Bazin, Akim Laacher et Richard Adou. Les trois premiers pour « captation illicite de la vie privée », « transmission d'une captation illicite » et « diffusion d'un montage illicite ». Richard Adou, le procureur de la République de Côte d'Ivoire, est lui, visé pour « diffusion d'un montage illicite » et « tentative d'escroquerie au jugement ».

> Economie



Séminaire-bilan 2019 - perspectives 2020 de la DGI : L'objectif 2020 fixé à 2716,2 milliards de FCFA

L'objectif des recettes assigné à la direction générale des Impôts de Côte-d'Ivoire pour l'année 2020 est de 2716,2 milliards de FCFA. Ces recettes sont en hausse de 409 milliards de FCFA au regard de l'an 2019 soit une progression de 17,7%. En séminaire bilan 2019-perspectives 2020 dans la capitale politique ivoirienne, autour du thème « La direction générale des impôts face aux défis de l'émergence », l'administration fiscale, selon son directeur général Ouattara Sié Abou, fera de l'élargissement de l'assiette une priorité cette année. En outre, a-t-il ajouté, la DGI engagera une lutte sans merci contre la fraude fiscale, et se lancera à la poursuite du recouvrement par tous les moyens pour l'acquisition des arriérés d'impôts.



Production industrielle en 2019 : La Côte d'Ivoire enregistre une hausse de 7,4%

La production industrielle en Côte d'Ivoire en 2019, selon l'Institut national de la statistique (INS), a connu une progression de 7,4 % et une hausse de 9,8% de l'Indice harmonisé de production industrielle (IHPI) par rapport à 2018. Selon cette publication, cette embellie des activités de production industrielle provient essentiellement de la performance des branches «Extraction de pétrole brut et de gaz naturel et activités annexes (+19,9%)», « Fabrication de produits alimentaires et de boissons (+7,1%) », «Fabrication de meubles (+11%) » et « Fabrication en caoutchouc ou en matières plastiques (+6,6%) ».



Régie financière d'Etat : La semaine des douanes ivoiriennes arrive

La direction générale des douanes organise du samedi 25 au vendredi 31 janvier 2020, la Semaine des douanes ivoiriennes (SEDEV 2020). Cette semaine des Douanes ivoiriennes, qui se tient depuis 5 ans, sera meublée par quatre grandes activités, à savoir : la Journée sportive au palais des sports de Treichville, le samedi 25 janvier 2020; la célébration de la Journée internationale des douanes, dont le thème est : «La durabilité au cœur de l'action douanière pour les personnes, la prospérité et la planète » se tiendra à la Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI) située au Plateau, le lundi 27 janvier 2020,

➤ **Société**



Salubrité et assainissement : Anne Ouloto veut renforcer le partenariat avec les mairies

A la cérémonie de présentation des vœux de nouvel an, au ministre de l'Assainissement de la Salubrité à Abidjan, plusieurs sujets ont été abordés. La ministre a profité de cette cérémonie pour proposer des solutions pour des villes plus propres. « Nous appelons au renforcement du partenariat avec les mairies en vue de faire en sorte que nos communes soient de plus en plus propres et saines. Il faudra faire en sorte que les capacités de nos points focaux soient renforcées. Et que le format de notre collaboration avec les collectivités territoriales soit clarifié et renforcé », a-t-elle confié.



Santé publique : Une épidémie de diarrhée sévit dans un village d'Anyama

Depuis 48 heures, une épidémie de diarrhée sévit à M'Pody, un village d'Anyama. 69 cas ont déjà été détectés. C'est ce qu'a confié hier jeudi 23 janvier 2020, le préfet du département d'Abidjan, Vincent Toh Bi Irié, via les réseaux sociaux. Le préfet d'Abidjan s'est rendu sur place à M'pody pour voir la réalité et apporter son soutien aux populations. Aussitôt informé de la situation, le ministère de la Santé et de l'Hygiène publique a dépêché des équipes dans ledit village. Pour l'heure, des mesures urgentes ont été prises par les autorités sanitaires pour circonscrire cette épidémie et éviter sa propagation. Des médicaments ont été en effet distribués aux populations de M'pody, le château d'eau a été provisoirement fermé. Le village est approvisionné régulièrement en eau par des citernes de l'Office national de l'eau potable (ONEP) pour palier la fermeture provisoire du château d'eau.



Financement d'initiatives entrepreneuriales : Un appel à candidature pour l'accès aux fonds lancé du 27 au 31 janvier

L'Agence emploi jeunes (AEJ) procédera à la réouverture du dispositif d'accompagnement des initiatives entrepreneuriales qui octroie aux jeunes, des fonds pour l'accompagnement à la réalisation de projets de moyennes entreprises et de projets structurants. A cet effet, l'AEJ lance, du lundi 27 janvier au vendredi 31 janvier 2020, un appel à candidature à l'endroit des jeunes entrepreneurs désireux de bénéficier de ces fonds. Peuvent soumettre leurs projets de plans d'affaires, des jeunes Ivoiriens âgés de 18 à 40 ans. Les projets peuvent être individuels ou collectifs et porter sur n'importe quel secteur d'activité, à condition qu'ils aient une



Recrutement pour le compte de la marine nationale

Le directeur général de l'Académie régionale des sciences et techniques de la mer (ARSTM), Karim Coulibaly, dans un communiqué, annonce le recrutement de diplômés de cet établissement pour le compte de la marine nationale. Pour le recrutement des sous-officiers de la marine nationale, le dépôt des dossiers de candidature prendra fin le 31 janvier 2020 et concerne les métiers suivants : mécaniciens, manœuvriers, électromécaniciens, navigateurs, électromécanicien de sécurité (EMSEC), technicien radio-télécom et mécanicien auto (EOM).



Dédoublage de la voie d'Abatta et de la traversée de Bingerville : Les travaux s'achèvent à fin 2020

Des chantiers qui avancent bien. C'est le constat fait par le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Amedé Kouakou, jeudi 23 janvier 2020, sur le site des travaux de dédoublement de la voie d'Abatta (Cocody) et de la traversée de Bingerville. « Nous sommes venus regarder l'avancement des travaux avec l'ensemble de nos équipes. Effectivement les travaux avancent bien. C'est un projet d'un coût de plus de 7 milliards FCFA », a déclaré Amedé Kouakou. L'objectif de tous ces travaux est de faciliter la mobilité des populations, a-t-il ajouté.



Ecole nationale d'administration : La 56e promotion exhortée à être digne

La 56e promotion de l'Ecole nationale d'administration(ENA) a fait sa rentrée solennelle hier jeudi 23 janvier 2020. C'était en présence de Issa Coulibaly, ministre de la Fonction publique. « Vous devez faire preuve d'un attachement quasi viscéral à l'abnégation au travail, au travail bien fait, à la discipline, à la rigueur intellectuelle, à la probité, à la dignité, au respect de la hiérarchie, à l'intégrité et à la loyauté républicaine», a indiqué Issa Coulibaly. Non sans leur faire savoir que ces différentes valeurs doivent désormais constituer le socle de leur parcours professionnel et de leur vie au quotidien.

> Culture



Le nouveau directeur général du BURIDA connu le 29 janvier

Le ministre de la Culture et de la Francophonie, Bandaman Maurice, a annoncé récemment que son Plan de sauvetage du Bureau ivoirien du droit d'auteur (BURIDA) avait été validé par le Président de la République et par le Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly. A en croire plusieurs sources, c'est lors du prochain Conseil des ministres, prévu le 29 janvier, que sera dévoilé le nom de celui ou celle qui succédera à Mme Irène Vieira.



L'édition 2020 de Miss CI lancée hier

Le Comité national Miss Côte d'Ivoire (COMICI) et son président, Victor Yapobi, ont procédé hier au lancement de l'édition 2020 du plus prestigieux concours de beauté du pays « Miss CI 2020 ». Cette étape marque le début des présélections dans plusieurs villes de l'intérieur du pays, avant la grande finale prévue au mois de juin prochain.

> Sport



Convention entre le ministère des Sports et la fédération d'équitation

La signature de convention d'objectif entre le ministère des sports et la Fédération ivoirienne d'équitation (FIE) a eu lieu hier jeudi 23 janvier 2020. A cette occasion, le président de la FIE, Stéphane Ouégnin et son équipe ont présenté au ministre des Sports, Paulin Danho, la vision de la fédération ainsi que les projets de cette fédération. Il a brièvement rappelé les actions passées de la fédération, à savoir l'adhésion à la fédération internationale, le prix au rallye du Maroc et celui du meilleur stand au salon du cheval.

A l'International

> Société



Côte d'Ivoire: les destructions autour de l'aéroport ont commencé

En Côte d'Ivoire, les premières destructions d'habitations situées trop près de l'aéroport d'Abidjan ont commencé ce jeudi matin, deux semaines après la mort de Laurent Barthélémy Ani Guibahi. Le jeune garçon aurait en effet escaladé la clôture pour monter dans le train d'atterrissage d'un Boeing d'Air France.

Vu sur le Net

> Politique



Situation socio politique : Le Président Alassane Ouattara bientôt chez la Reine Mère de Sakassou

Sauf bouleversement de calendrier, le Président de la République Son Excellence Alassane Ouattara est annoncé le 1er février prochain dans la cité royale de Sakassou pour un tête à tête avec la Reine Mère Nanan Akoua Boni 2. En prélude donc à cette visite, le ministre de l'Équipement routier, Amédé Kouakou, s'active déjà sur le terrain pour la réussite de l'agenda présidentiel.

> Economie



Les experts de l'Union Postale Universelle font le point de leur mission au Vice-président Duncan

Le Vice-Président de la République, Daniel Kablan Duncan, a échangé, hier jeudi au palais présidentiel à Abidjan-Plateau, avec une délégation du Bureau international de l'Union Postale Universelle (UPU 2020) conduite par Pascal Clivaz, vice-directeur général de l'Union. Cette visite s'inscrit dans le cadre des préparatifs de ce congrès qui se tiendra précisément du 10 au 28 août 2020. A cette occasion, la délégation du bureau de l'UPU a fait le point de l'état d'avancement des préparatifs avec le Vice-Président de la République.

> Société



Protection sociale et numérique: Mariatou Koné présente les avancées de la Côte d'Ivoire, en Inde

Séjournant à New Delhi dans le cadre d'une mission d'échanges entre pairs, la ministre de la Solidarité, de la Cohésion sociale et de la Lutte contre la Pauvreté, Mariatou Koné, a présenté les avancées de la Côte d'Ivoire en matière d'inclusion numérique et financière, le 21 janvier dernier. Fruit de la Stratégie nationale d'inclusion financière pour la période 2019-2024, ces avancées ivoiriennes, fait-elle remarquer, ont pour objectif principal d'accroître le niveau et la qualité de l'accès aux services financiers. Ceci, grâce à un Système financier décentralisé, à une large couverture du réseau bancaire, d'assurance, d'opérateurs de téléphonie mobile, etc.



Sommet Afrique-France 2020 : l'Etat de Côte d'Ivoire annonce un pré-sommet en février

Le secrétaire général du Sommet Afrique-France 2020, Stéphanie Rivoal, a, dans une vidéo projetée à la Chambre de commerce et d'industrie de Côte d'Ivoire (CCI-CI), annoncé le mercredi 22 janvier, les grandes articulations dudit sommet dont le thème est « Villes et territoires durables ». Il se tiendra les 4, 5 et 6 juin 2020 à Bordeaux. Elle intervenait au cours d'une conférence liée à l'organisation d'un pré-sommet à Abidjan, les 27 et 28 février 2020 dénommée « Rencontres d'Abidjan », en prélude au Sommet Afrique-France 2020.

Agence de Presse

> Economie



Lataille exhorte à toujours croire au programme présidentiel de logements sociaux

Le secrétaire d'Etat auprès du ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme chargé du Logement social, Koffi N'Guessan Lataille, exhorte les Ivoiriens à toujours croire à la réalisation du programme présidentiel de construction de logements sociaux malgré la lenteur constatée dans l'exécution dudit projet ces dernières années. C'était jeudi au terme d'une visite des chantiers de construction des logements sociaux.

> Société



L'organisation du 21e Forum pharmaceutique international lancée à Abidjan

Les travaux préparatoires du 21e Forum pharmaceutique international, prévu en juin à Abidjan, ont été lancés jeudi au siège du Conseil national de l'ordre des pharmaciens (CNOP) situé à Cocody. Cette édition, la 2e qui se tiendra en Côte d'Ivoire après celle de 2009, va réunir les acteurs du monde de la pharmacie, les industriels et les professionnels du secteur. Elle a pour objectif de créer un espace d'échanges entre ces acteurs en vue de promouvoir la richesse et le développement de l'industrie pharmaceutique dans l'intérêt de la population, a expliqué le président du CNOP, Dr Diarra Arounan.



La Côte d'Ivoire est aujourd'hui un modèle en matière de politique de salubrité (Ministre)

La Côte d'Ivoire est aujourd'hui un modèle en matière de politique de salubrité, a affirmé jeudi à Abidjan, la ministre de l'Assainissement et de la Salubrité, Anne Désirée Ouloto, à l'occasion de la traditionnelle cérémonie de présentation de vœux à son endroit, initiée par son ministère. « Aujourd'hui notre pays est cité en exemple parce que nous avons des résultats concrets et tangibles », a déclaré Anne Ouloto, estimant que le pays est passé du simple au double en matière de salubrité. Elle a expliqué que des initiatives majeures ont été réalisées, bouleversant complètement le système de gestion des déchets en matière de salubrité.



Bakayoko-Ly Ramata invite ses collaborateurs à prôner l'unité et le vivre ensemble dans les familles

La ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Bakayoko-Ly Ramata, a invité jeudi ses collaborateurs à prôner l'unité et le vivre ensemble dans les familles et les communautés. « Au regard de l'élection présidentielle de 2020, voudrais-je vous mettre en mission afin que vous prôniez l'unité dans les familles et le vivre ensemble dans nos communautés, pour que la Côte d'Ivoire puisse poursuivre son développement dans la paix », a indiqué Mme Bakayoko, lors de la traditionnelle cérémonie de présentation de vœux, qui a eu lieu à la Bibliothèque nationale, à Abidjan-Plateau.

> Sport



Les infrastructures sportives et d'hébergement de la CAN 2023 au peigne fin du comité d'organisation

La commission Infrastructures du Comité d'organisation de la Coupe d'Afrique des nations (COCAN) "Côte d'Ivoire 2023" organise de jeudi à vendredi un séminaire sur les infrastructures sportives et d'hébergement de la plus prestigieuse compétition sportive de football sur le continent africain. Les compétitions étant prévues pour se dérouler à Abidjan, Bouaké, Korhogo, San Pedro et Yamoussoukro, les participants sont invités à corriger et valider les évaluations du suivi des travaux de réalisation d'infrastructures sportives et non sportives (hébergement, restauration) conformes aux standards de la Confédération africaine de football (CAF).



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic

www.gouv.ci



@gouvci



@gouvci.officiel



gouvcivideo



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.